

» PRESSE NATIONALE

Politique 



L'inter

1RE ÉDITION DE IVOIRE TECH FORUM : LES GRANDS DÉFIS DU NUMÉRIQUE EN CÔTE D'IVOIRE DÉVOILÉS

Le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a présidé la cérémonie d'ouverture de la première édition d'Ivoire Tech Forum, qui porte sur « Le numérique au service de tous : comment les nouvelles technologies transforment notre quotidien ? », le mercredi 9 juillet 2025, au Sofitel Hôtel Ivoire à Abidjan-Cocody. Cette rencontre a été organisée par le ministère de la Transition numérique et de la Digitalisation dirigé par le ministre Ibrahim Khalil Konaté. Prenant la parole, le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a mentionné les défis du numérique en Côte d'Ivoire. « Cette dynamique, aussi encourageante soit-elle, ne doit pas masquer les réalités qui nous interpellent : l'accès universel aux services numériques, le coût élevé de la connectivité, le déficit de financement de l'innovation, l'inadéquation de la formation technique, et les enjeux de souveraineté numérique », a-t-il relevé.



Le PATRIOTE

VISITE AU PALAIS DES SPORTS DE TREICHVILLE : ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ, L'HOMME DES MISSIONS DE SAUVETAGE, À L'ASSAUT DE L'AFROBASKET FÉMININ 2025

Quand la République est en quête de grandeur, c'est vers lui que l'on se tourne. Robert Beugré Mambé, Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, incarne plus que jamais l'architecte des réussites ivoiriennes. L'homme que le Président de la République appelle quand il faut sauver l'honneur du pays et transformer l'incertitude en triomphe. Déjà en 2017, alors ministre chargé des Jeux de la francophonie, Mambé avait relevé avec brio le défi d'accueillir la VII^e édition sur le sol ivoirien, dans un contexte exigeant. En 2023, il est de nouveau sollicité pour une mission de haute voltige : organiser une CAN victime de querelles de calendrier. Le 16 octobre, il devient Premier ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie – un costume taillé sur mesure pour celui qui allait orchestrer « la plus belle CAN jamais organisée », selon les mots de la Confédération africaine de football.



Le PATRIOTE

RÉUNION DU RÉSEAU DES FEMMES PARLEMENTAIRES DE L'APF : KANDIA CAMARA LOUE LES ACTIONS DU PRÉSIDENT OUATTARA EN FAVEUR DES FEMMES

Dans le cadre des travaux de la 50^{ème} session de l'Assemblée Parlementaire de la Francophonie (APF), la présidente du Sénat, Kandia Camara, a pris part à la réunion du Réseau des femmes parlementaires de l'APF, le jeudi 10 juillet 2025, à Paris. Présidé par la sénatrice belge, Viviane Teitelbaum, le réseau œuvre à renforcer la place et le rôle des femmes dans les Parlements membres et dans les organisations internationales, à favoriser les échanges d'expériences, encourager la solidarité entre femmes parlementaires, et surtout, à contribuer à la défense des droits des femmes et des enfants. Les discussions ont porté sur des thématiques essentielles, telles que l'éducation, la formation, la lutte contre les violences faites aux femmes, ainsi que la représentativité féminine dans les sphères décisionnelles. La présidente Kandia Camara a, à l'occasion, loué les actions du Président Ouattara en faveur des femmes.



PRÉSIDENTIELLE 2025 : LE FORUM DES SAGES S'INFORME AUPRÈS DU CONSEIL CONSTITUTIONNEL

La présidente du Conseil constitutionnel, Mme Chantal Nanaba Camara, et les conseillers de cette institution ont eu une séance de travail avec une délégation du Forum des sages de l'Afrique de l'Ouest (WAEF). Conduite par les anciens Présidents, Boni Yayi de la République du Bénin, et Goodluck Jonathan, de la République du Nigeria, la mission de ces sages s'inscrit dans le cadre d'une mission préélectorale, en prélude à l'élection présidentielle prévue pour octobre. Outre les deux anciens présidents, la délégation comprenait également M. Mohamed Ibn Chambas, ancien Représentant du Secrétaire Général et ancien chef du bureau des Nations Unies pour l'Afrique de l'Ouest et le Sahel (UNOWAS), ainsi que des membres du secrétariat de l'organisation. S'ils n'ont pas souhaité s'exprimer devant la presse, l'on devine aisément qu'il a été question de l'organisation de l'élection présidentielle, surtout du rôle du Conseil constitutionnel dans le processus.



PRÉSIDENTIELLE APAISÉE EN 2025 : ANNE OULOTO LANCE UN FORUM DANS L'OUEST ET INVITE LES POPULATIONS À PARTAGER LEUR EXPÉRIENCE AVEC LES AUTRES RÉGIONS

Du 13 au 16 août 2025, il se tiendra à Guiglo, chef-lieu de la région du Cavally, un Forum pour exhorter les populations du Grand Ouest à la culture de la paix, à l'approche de l'élection présidentielle du 25 octobre 2025. Baptisé « Forum du Grand Ouest pour la paix », l'événement a été officiellement lancé, le jeudi 10 juillet 2025, au Ivoire Trade Center à Abidjan-Cocody, par la ministre d'État Anne Désirée Ouloto, présidente du Conseil régional du Cavally et initiatrice de l'événement. L'idée est de rassembler les populations des dix régions du Grand Ouest autour de la paix, afin de ne plus revivre les violences des crises antérieures, dont celle de la crise post-électorale de 2010-2011. Eugène Aka Aouélé, président du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC), était également de la partie.



COOPÉRATION : LA CÔTE D'IVOIRE ET LE VIETNAM RAFFERMISSENT LEURS RELATIONS AU COURS D'UN SÉMINAIRE

C'est en plein cinquantenaire des relations diplomatiques et économiques entre la Côte d'Ivoire et le Vietnam, que les délégations des deux pays se sont retrouvées au cours d'un séminaire pour raffermir leur coopération. C'était, le jeudi 10 juillet 2025, à la salle des conférences du ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, à Abidjan-Plateau. « Politique et coopération économique entre le Vietnam et la Côte d'Ivoire : réalisations et perspectives d'avenir », a été le thème central des discussions qui ont été présidées par Évariste Koffi Yapi, Secrétaire général au ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, représentant le ministre Léon Kacou Adom.

Economie ↻



PERFORMANCES DU TRAFIC AÉRIEN IVOIRIEN : LE NOMBRE DE VOYAGEURS PASSE DE 935 130 À 2 535 451

Le trafic de passagers à l'aéroport d'Abidjan connaît une hausse. Le nombre de voyageurs est passé de 935 130 à 2 535 451. « En Côte d'Ivoire, le nombre de passagers qui a atteint 2 535 451 en 2024 devrait atteindre environ 2 570 000 passagers en 2025 », a annoncé Ahmed Djibril Coulibaly, Directeur général du Transport aérien, le mardi 8 juillet 2025, à Abidjan-Plateau, lors de la tribune hebdomadaire « Tout savoir sur » initiée par le CICG. Et d'indiquer que la plateforme aéroportuaire a comptabilisé en 2023, 29 549 mouvements contre 28 928 en 2022, soit une évolution d'environ 2% : Le nombre de mouvements a atteint 33 104 à fin 2024 et devrait atteindre environ 31 348 à fin 2025. A la fin de 2024, l'aéroport d'Abidjan a transporté 32 559 tonnes de fret avec une prévision de 34 000 tonnes à la fin de 2025.



LUTTE CONTRE L'ORPAILLAGE ILLÉGAL : SANGAFOWA-COULIBALY LANCE LA GRANDE OFFENSIVE DANS L'IFFOU ET LE MORONOU

Face aux effets néfastes de l'orpailage illégal, le Gouvernement multiplie les initiatives, combinant répression, encadrement et dialogue communautaire. C'est dans cette optique que s'inscrit la nouvelle campagne nationale de sensibilisation conduite, du 10 au 11 juillet 2025, dans le District des Lacs, avec des étapes à Daoukro, Bongouanou, Dimbokro, Toumodi et Yamoussoukro. Cette campagne intervient après celle conduite en juillet 2024 dans le District des Savanes, qui avait conduit le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, dans les villes de Boundiali, Kong et Korhogo. Justifiant la tenue de la campagne qui se déroule actuellement, du 10 au 11 juillet 2025, le ministre a lancé à l'endroit des populations de Daoukro réunies à la salle des fêtes de la ville, qu'il est venu chercher un partenariat avec ces dernières. Le ministre veut ainsi impliquer les communautés locales, structurer des alternatives légales et maintenir la pression sécuritaire en vue d'endiguer le phénomène de l'orpailage illégal.



BONNE GOUVERNANCE ET LUTTE CONTRE LA CORRUPTION : ÉPIPHANE ZORO LANCE UN APPEL AUX JOURNALISTES

La Haute autorité pour la bonne gouvernance (HABG) a organisé, le mardi 10 juillet 2025, une Journée portes ouvertes pour la presse, à son siège de Cocody, à l'occasion de la journée africaine de lutte contre la corruption. Placée sous la présidence d'Épiphanie Zoro Ballo, premier responsable de l'institution, magistrat de formation, cette rencontre avec les médias, avait pour thème : « Transparence institutionnelle et responsabilité publique ». La rencontre visait à promouvoir la transparence institutionnelle et à dévoiler la nouvelle identité visuelle de l'institution. Épiphanie Zoro Ballo a rappelé les objectifs : « Cette rencontre, nous l'avons voulue ouverte, sincère et interactive. Elle s'inscrit dans une dynamique d'engagement citoyen et de redevabilité publique, au cœur même de la mission de la Haute Autorité pour la Bonne Gouvernance ».

Société ↻



PROFESSIONNALISATION DES ARMÉES IVOIRIENNES : 155 MILITAIRES CERTIFIÉS POUR RENFORCER L'AUTONOMIE TECHNIQUE DES FACI

Cent cinquante-cinq (155) militaires ivoiriens ont été officiellement certifiés après deux (2) mois de formation technique spécialisée, le jeudi 10 juillet 2025, à l'Hôtel des Armées, à Abidjan-Plateau. Ces 155 militaires ont reçu leur parchemin qui atteste de leur formation technique spécialisée dans les domaines du Maintien en conditions des moyens terrestres (MCMT) et du Commissariat des armées. Parmi ces 155 militaires, il y a 32 mécaniciens auto-engins blindés ; 18 électriciens auto-engins générateurs ; 18 tôliers peintres auto ; 39 cuisiniers ; 10 réceptionnistes ; 09 employés d'hôtel ; 05 serveurs restaurant ; 05 boulangers-pâtisseries ; et 19 électro mécaniciens chaud et froid. Leur cérémonie d'investiture, présidée par le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, marque une étape majeure dans la professionnalisation des Forces armées de Côte d'Ivoire (FACI).



FILIÈRE COTON, ANACARDE ET KARITÉ : 15 AMBULANCES MÉDICALISÉES REMISES, HIER, AUX RÉGIONS PRODUCTRICES

Hier, jeudi 10 juillet 2025, au Centre d'Innovation et de Technologies de l'Anacarde (CITA) de Yamoussoukro, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, a procédé à la remise officielle de 15 ambulances médicalisées aux régions productrices de coton et d'anacarde. Cette initiative s'inscrit dans la politique de Responsabilité sociétale des entreprises

(RSE) du Conseil du Coton et de l'Anacarde (CCA). En présence de plusieurs autorités locales, de partenaires techniques et des représentants des zones bénéficiaires, le ministre d'État, Kobenan Kouassi Adjoumani, a félicité le Conseil pour ce geste fort en faveur des communautés rurales. « Cette action sociale démontre que la filière ne se limite pas à la production et à la commercialisation, mais qu'elle s'investit aussi dans l'amélioration des conditions de vie des populations rurales », a déclaré le ministre d'État.



SEMAINE DE LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE : LA CONDUITE EN TEMPS DE PLUIE

Le ministère des Transports, à travers l'Office de Sécurité Routière (OSER), a décidé de consacrer la 30ème édition de la Semaine de la sécurité routière, prévue du 3 au 10 juillet 2025, à la sensibilisation des usagers de la route sur la conduite en temps de pluie. Le Sous-directeur des opérations à l'OSER, Raphaël Irié Bi, était face aux transporteurs, le mardi 8 juillet 2025, à la gare de la compagnie TSR, dans la commune de Yopougon pour les sensibiliser sur les bonnes attitudes et les bons réflexes à avoir en temps de pluie. « La conduite en temps de pluie exige de prendre des précautions, notamment s'assurer que les essuie-glaces fonctionnent normalement. Il faut également s'assurer de la bonne qualité des pneumatiques pour qu'en cas d'aquaplaning, le système de freinage ne défaille pas. Il faut rouler de manière modérée, car la vitesse provoque l'accident et en aggrave les conséquences », a exhorté Raphaël Irié Bi. (Source : CICG)



ENVIRONNEMENT / SURVEILLANCE DES MILIEUX AQUATIQUES : LE CIAPOL RÉACTIVE LE RÉSEAU NATIONAL D'OBSERVATION (RNO)

Sous l'impulsion du Ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, le Centre ivoirien Antipollution (CIAPOL) a ouvert, le jeudi 10 juillet 2025, à Abidjan, un atelier crucial pour la relance des activités du Réseau national d'observation (RNO) de la qualité des eaux. Pendant deux jours, experts, acteurs institutionnels, ONG, chercheurs et partenaires techniques vont plancher sur les enjeux liés à la surveillance environnementale et à la préservation des ressources en eau. Face à l'urgence écologique, marquée par la pression anthropique croissante sur les ressources naturelles, le ministère de tutelle, dirigé par Jacques Assahoré Konan, a décidé de relancer cette initiative nationale. « Le RNO est une priorité pour monsieur le ministre », a affirmé Dr Tié Yro Hyacinthe, son représentant à la cérémonie. Il a salué les efforts du CIAPOL et des acteurs mobilisés pour redonner vie à ce dispositif structurant.



CMU/ SENSIBILISATION A L'ENRÔLEMENT : LA CARAVANE DE PROXIMITÉ SE DÉPLOIE A AKOUPÉ JUSQU'AU DIMANCHE

La caravane d'enrôlement à la Couverture maladie universelle (CMU) a fait une escale à Akoupé dans la région de la Mé. C'était hier, jeudi 10 juillet 2025, à la place ADO de ladite commune. Il y a eu au cours de cette cérémonie de sensibilisation, une opération d'enrôlement massif et une distribution de cartes CMU. Aubin Tapé, directeur de cabinet au ministère de l'Emploi et de la protection sociale, représentant le ministre Adama Kamara, a insisté sur le fait que la population doit profiter de la mesure de gratuité offerte par le gouvernement aux acteurs du secteur informel, jusqu'au 31 août 2025. Personne ne doit rester en marge. Il a expliqué que la CMU est destinée à tous. « Le Président de la République, Alassane Ouattara, a voulu que plus aucun habitant de Côte d'Ivoire ne soit privé de soins médicaux pour des raisons financières (...) », a-t-il déclaré.



CEPE, BEPC ET BAC : TOUS LES RÉSULTATS AU VERT CETTE ANNÉE

La moisson de l'année scolaire 2024-2025 a été abondante, relativement aux examens à grand tirage du ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation. Il s'agit du Certificat d'études primaires élémentaires (CEPE), du Brevet d'études du premier cycle (BEPC) et du Baccalauréat (Bac). Tous les

résultats sont au vert, cette année. A en croire la Directrice des examens et des concours (Deco), Kadidiata Diarra Badji, « ces résultats probants, cette session, sont le résultat de la vision de madame la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Professeuse Mariatou Koné.

Sport ↙

LEMANDAT

AFROBASKET DAMES 2025 : BEUGRÉ MAMBÉ SUR LE CHANTIER DES PRÉPARATIFS

En prélude à l'Afrobasket féminin 2025, la Côte d'Ivoire affine ses préparatifs pour accueillir ce grand rendez-vous continental du basketball féminin. Le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a effectué une visite, hier jeudi 10 juillet 2025, pour s'enquérir de l'état d'avancement des travaux de réhabilitation du Palais des Sports de Treichville, site principal de la compétition prévue du 26 juillet au 3 août 2025. Après le succès de l'Afrobasket masculin de 2013, la Côte d'Ivoire s'apprête à renouer avec l'organisation d'un événement majeur du calendrier de la FIBA Afrique, qui réunira 12 des meilleures équipes féminines du continent. Lors de cette visite, le Chef du Gouvernement s'est voulu rassurant quant au respect des délais de livraison : « Les travaux sont bien avancés. (...) C'est pratiquement terminé », a déclaré Robert Beugré Mambé.



VU SUR LE NET

Politique ↙

@BIDI@N.NET
Bien + qu'un portail

TRANSPORT URBAIN : LE PREMIER MINISTRE BEUGRÉ MAMBÉ DÉCLINE LES EFFORTS DU GOUVERNEMENT POUR FLUIDIFIER LES DÉPLACEMENTS DANS LE GRAND ABIDJAN

A l'occasion de la cérémonie de remise officielle de 200 autobus neufs à la Société des transports abidjanais (SOTRA), le 09 juillet 2025 à Abidjan, le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a présenté les efforts du Gouvernement visant à renforcer la mobilité des personnes et des biens en Côte d'Ivoire. Pour le Premier Ministre Beugré Mambé, à l'instar des Plans nationaux de développement (PND) 2012-2015 et 2016-2020, le PND 2021-2025 a mobilisé des ressources considérables dont une partie significative a été consacrée à l'amélioration de la qualité de vie des Ivoiriens. Ajoutant que le transport était au cœur de cette dynamique avec des investissements massifs dans les autoroutes, routes, chemins de fer et systèmes de transport urbain. Le Chef du Gouvernement a par ailleurs rappelé la construction de projets majeurs avec vocation de fluidifier le transport urbain. Il s'agit, entre autres, des 4^e et 5^e ponts, ainsi que de la voie de contournement Y4. La construction de Bus Rapid Transit (BRT), l'aménagement du boulevard Latrille, etc. (Source : CICG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Centre d'appel
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale